
Protokoll der Ordentlichen Jugendversammlung 2008

Datum/Zeit: 09. Februar 2008,  15.00 Uhr

Ort: ehemalige Grundschule Elm-Sprengen

Anwesend: siehe Teilnehmerliste 

Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Walter Sonnhalter begrüßt alle Teilnehmer, insbesondere das Ehrenmitglied der SSJ, Gerhard 

Both, die Vizepräsidentin des SSV, Marion Thewes und den Präsidenten des SSV, Herbert 

Bastian.

Mit Datum vom 18.11.2007 war fristgerecht eingeladen worden, so dass die Versammlung 

gemäß § 7.4 Jugendordnung beschlussfähig ist.

Elke Müller stellt fest, dass 13 Vereine mit vorläufig 61 Stimmen vertreten sind.

Annahme des Protokolls der ordentlichen Jugendversammlung 2007

Das Protokoll der Jugendversammlung war in der Rochade veröffentlicht worden. Das 

Protokoll wird einstimmig angenommen. Zur Tagesordnung liegen keine Änderungswünsche 

vor.

Tätigkeitsberichte der Vorstandsmitglieder

1. Vorsitzender SSJ

Tätigkeiten im verwaltungstechnischen Bereich:

- Einberufung und Leitung von 3 Vorstandssitzungen der SSJ

- Teilnahme an 4 Sitzungen des GfV oder des Präsidiums des SSV

- Mitarbeit im SpA hauptsächlich bezüglich Rahmenterminplan und Eingruppierung der 

Jugendspieler während der SEM 2007

- Ausschreibung und Auslosung  der SJVMM mit Dirk Müller

- Abwicklung des gesamten Schriftverkehrs zwischen DSJ und SSJ betreffend vor allem 

die überregionalen Turnier

- Teilnahme an der Jugendversammlung der DSJ 2007 am 10. März 2007 in Stuttgart

Turnierorganisation und Betreuung:

- Organisation einer Regionalkonferenz in Zusammenarbeit mit der DSJ während der 

SJEM in Heusweiler

- Betreuung des Saarländischen Kontingentes an der DEM 2007 in Willingen 

gemeinsam mit Franz-Josef Becking

- Organisation der SJEM in Heusweiler und Turnierleitung an allen Tagen gemeinsam 

mit Dirk Müller

- Begleitung der Mannschaft zum Ländervergleichskampf in Trier à Ergebnis: 2.Platz

hinter Heinland-Pfalz und vor Luxemburg und Belgien

Sportliche Bilanzen:

- DEM 2007 in Willingen: beachtliche 50 % der Punkte erreichten Carsten Becker, 

Ronnie Müller, Stella Sonnhalter und Vincent Preiß; Alexander Kreutzer erzielte 4 / 9.

- DLM 2007: letzter Platz von 11 Mannschaften

- DVM 2007:

* Wadgassen-Differten 20w 6. Platz von 12

* Réti Heusweiler U16 19. Platz von 20

* Réti Heusweiler U14w  9. Platz von 18

* Réti Heusweiler U12 7. Platz von 20



Ein Kaderantrag für Jan Grewenig und Cedric Holle wurde abgelehnt

Walter Sonnhalter bedankt sich bei allen Vorstandsmitgliedern der SSJ für die geleistete 

Arbeit und das angenehme Klima untereinander. Er erklärt, dass er seine Legislaturperiode 

erfüllen, ab nächstem Jahr aber nicht mehr zur Verfügung stehen werde. Er betont ausdrück-

lich, dass die Gründe hierfür hauptsächlich in den ständigen Auseinandersetzungen mit/in den 

Gremien des SSV liegen. 

2. Vorsitzender

Der Bericht wurde in der letzten Rochade veröffentlicht.

3. Jugendturnierleiter und Referent für Jugendleistungssport

Franz-Josef Becking berichtet kurz über die von ihm geleiteten Turniere und die Betreuung 

bei überregionalen Turnieren und bestätigt, nicht mehr für Vorstandsämter zur Verfügung zu 

stehen. In der Aussprache regt Herbert Bastian Konzepte zur Jugendförderung an.

4. Jugendlehrwart

Hans-Jürgen Alt berichtet über die Lehrgänge 2007. Leider sind im 2. Halbjahr Lehrgänge aus 

organisatorischen Gründen entfallen. Im Januar 2008 sind wieder Lehrgänge für alle Kader-

gruppen angelaufen.

5. Schulschachreferent

Fritz Henschel berichtet über den Schulschachpokal und die Schulschachmeisterschaft. Ein 

Schulschachpatentlehrgang wurde in Wadern durchgeführt. Fritz Henschel erklärt, nicht mehr 

zur Verfügung zu stehen.

6. Schriftführer / Referent Öffentlichkeitsarbeit

nicht anwesend, zurück getreten

7. Mädchenwartin

vakant

8. Jugendsprecher

Carsten Becker hat an zwei Vorstandssitzungen teil genommen.

9. Jugendkassenwart

Elke Müller berichtet von 10.521,08 € Ausgaben und 1759,50 € Einnahmen. Die Zuweisung 

vom SSV wurde dementsprechend nicht voll aufgebraucht. Die meisten Gelder wurden für die 

Turniere der DSJ und Lehrgänge ausgegeben. Walter Sonnhalter weist besonders auf die 

sparsame Haushaltsführung der SSJ hin. Detaillierte Fragen zur Kassenführung ergaben sich 

nicht.

Bericht der Kassenprüfer

Tobias Mayenborn hat zusammen mit Rainer Maurer und der Geschäftsstelle die Kasse 

geprüft. Er bescheinigt eine ordnungsgemäße und saubere Kassenführung. Beanstandungen 

gibt es keine.

Wahl eines Versammlungsleiters

Auf Vorschlag von Walter Sonnhalter wird Willi Schuh einstimmig als Versammlungsleiter 

gewählt. 



Entlastung des Vorstandes

Willi Schuh bedankt sich beim Vorstand der SSJ für die geleistete Arbeit. Auf seinen Antrag 

hin wird der Vorstand der SSJ einstimmig entlastet. 

Neuwahlen

(ab jetzt 63 Stimmen)

Walter Sonnhalter bedankt sich bei den beiden ausscheidenden langjährigen Vorstandsmit-

gliedern Fritz Henschel und Franz-Josef Becking für die geleistete Arbeit und überreicht 

ihnen ein Buchgeschenk.

Vorstandsmitglieder

2. Vorsitzender: Dirk Müller, einstimmig

Jugendlehrwart: Hans-Jürgen Alt, einstimmig

Jugendschriftführer und Referent für Öffentlichkeitsarbeit: vakant

Jugendturnierleiter: vakant

Jugendleistungssportreferent: vakant

Jugendsprecher: Carsten Becker, einstimmig

Schulschachreferent: Marion Thewes, einstimmig

Mädchenwartin (1 Jahr) vakant

Ein Kassenprüfer: Tobias Mayenborn

Annahme des Haushaltsplanes 2008

Die Zuweisung LSVS aus Totogeldern reduziert sich für den SSV um 1554,- €. Wieso die 

SSJ den Großteil davon tragen soll, muss geklärt werden. Der auf einer Zuweisung von 

10.100 € basierende Haushaltsplan wird, wie von Elke Müller vorgelegt, einstimmig 

angenommen. 

Anträge

Die Anträge des Präsidiums des SSV werden kontrovers diskutiert. Herbert Bastian führt an, 

die Ergänzungen seien notwendig, um Rechtssicherheit zu schaffen. Der Großteil der 

Versammlungsteilnehmer sieht in den Anträgen eine unnötige Einschränkung der SSJ. 

Letztendlich ergibt sich folgendes Abstimmungsergebnis, nachdem ein Antrag auf geheime 

Abstimmung mit 54:7 Stimmen abgelehnt wird: 

Das Präsidium des SSV hatte empfohlen, die kursiv geschriebenen Texte im Wortlaut in die 

JO aufzunehmen:

„6.11 Der Präsident des Saarländischen Schachverbands 1921 e.V. ist gemäß 

Geschäftsordnung SSV, CI.4, zu allen Sitzungen des SSJ-Vorstandes mit Stimmrecht 

einzuladen“.

Bei 10 Enthaltungen wird dieser Teilantrag angenommen. 

Mit 58 Stimmen und 3 Enthaltungen wird die Aufnahme der Formulierung 

„Außerdem ist er zu allen Sitzungen von Organen, Gremien und Kommissionen der SSJ 

einzuladen. Sein Stimmrecht bemisst sich nach Maßgabe der jeweiligen Sitzungsordnungen 

(GO SSV, CI.4).“

abgelehnt. 

Einstimmig wird beschlossen in §7.7 im zweiten Satz das Wort „anwesenden“ vor 

„Stimmberechtigten“ einzufügen.



Die Ergänzung des §12 der JO um den Satz „Diese Folgeordnungen müssen vom Präsidium 

des SSV genehmigt werden“   wird mit 44:15 Stimmen bei 3 Enthaltungen abgelehnt. 

Verschiedenes

- Der SC Réti Heusweiler erhält wieder den ersten Jugendförderpreis 2007. Der zweite Preis

 geht zu gleichen Teilen an den SC Eppelborn und die SF Wadgassen-Differten.

- Zuschüsse von je 75,- € gehen an die Vereine Turm Wadern und SVg Saarbrücken 70 für

ihre Jugendarbeit

- die letzte Runde der SJVMM wird wieder zentral gespielt.

U20 und U12 in Eppelborn

U16 im DGH Obersalbach

U12 2. Liga wird laut Rundenplan dezentral durchgeführt.

- Die Veranstaltungsorte der Nachwuchscups und anderen Nebenturnieren waren z.T. noch

offen. Die Vereine Turm Wadern und SC Homburg-Erbach bekunden ihr Interesse an der

   Ausrichtung eines NWC. Die Termine und die voraussichtlichen Spielorte werden bekannt

   gegeben.

- Die SJEM 2009 im Herbst 2008 wird in Saarbrücken stattfinden.

- Dirk Müller spricht die 3 Punkte-Regelung für Einzel- und Mannschaftswertungen an.

   Hiermit sollen kampflose Partien vermieden werden. Die Versammlung steht solchen 

  Überlegungen positiv gegenüber.

- Franz-Josef Becking fragt an, ob die Belegung von Ferienwohungen bei der DEM noch

 möglich ist. Walter Sonnhalter führt aus, dass die saarländische Delegation zum Großteil im

 Sauerlandstern untergebracht wird. Ob die DSJ einer auswärtigen Unterbringung der

   jüngsten Teilnehmer zustimmt, bleibt abzuwarten. 

Um 17.50 Uhr schließt der 1. Vorsitzende die Versammlung.

Gefertigt:

Walter Sonnhalter

1. Vorsitzender SSJ 


